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ATA DA CENTÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 

LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às 
nove horas e vinte e quatro minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a 
Presidência do Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé 
Teixeira e Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de 
presença e constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão 
Ordinária mista. 

PRESIDENTE - Havendo número legal, declaro aberta a presente 
Sessão Ordinária mista. Solicito ao Deputado Herculano Borges que proceda à leitura 
da ata da sessão anterior. Eu gostaria de registrar que houve uma mobilização da 
imprensa, o Plenário está florido, gostaria que fosse filmado, até porque eu nem 
conheço esssas pessoas. Vocês estão aqui na Casa há muito tempo? Sejam bem-
vindas! Agradeço o empenho de todos os funcionários da Assembleia Legislativa, para 
que possamos executar o nosso trabalho. Passo a palavra ao Deputado Herculano 
Borges, 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente! Quero saudar 
Vossa Excelência e o Deputado Eduardo Rocha. Estou aproveitando a presença 
dele aqui, tentando convencê-lo a continuar aqui com a gente. Quero saudar também 
os Deputados Zé Teixeira, Evander Vendramini, Barbosinha, Gerson Claro, Felipe 
Orro, Marcio Fernandes, Professor Rinaldo, Antonio Vaz, Coronel David, Renato 
Câmara, Pedro Kemp, Marçal Filho, Mara Caseiro, Lucas de Lima e Capitão Contar, os 
nossos colaboradores e quem nos acompanha pela TV, Rádio Assembleia e pela 
internet. Vou fazer a leitura da ata. “Ata da Centésima Primeira Sessão Ordinária da 
Terceira Sessão Legislativa da Décima Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado de Mato Grosso do Sul. Aos dez dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e 
um, às nove horas e vinte e quatro minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a 
Presidência do Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a Sessão Ordinária mista. PEQUENO 
EXPEDIENTE - Lida e aprovada a Ata de número Cento e Vinte da Centésima Sessão 
Ordinária. Pelo Senhor Primeiro-Secretário foram lidos os seguintes expedientes: Mensagens 
nos 43 e 44/2021, do Poder Executivo; Ofícios nos 4.127, 4.131, 4.132, 4.137 a 4.139, 4.156, 
4.162, 4.166, 4.167, 4.169, 4.206, 4.265 e 4.266/2021, do Governo do Estado de Mato Grosso 
do Sul. SEGUNDA PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Sobre a mesa, proposições 
apresentadas pelos Deputados Paulo Corrêa, Lucas de Lima, Neno Razuk, Coronel David, 
Professor Rinaldo, Zé Teixeira, Lidio Lopes e Herculano Borges. GRANDE EXPEDIENTE – 
Não houve oradores inscritos. ORDEM DO DIA – Foi aprovado, em redação final e votação 
nominal on-line, o Projeto de Lei nº 284/2021, de autoria do Deputado João Henrique. Foram 
aprovadas, em segunda discussão e votação nominal on-line, as seguintes proposições: 
Projeto de Lei no 236/2020, de autoria do Deputado Evander Vendramini; Projeto de Lei nº 
50/2021, de autoria do Deputado Marçal Filho; Projeto de Lei nº 195/2021, de autoria do 
Deputado Eduardo Rocha; Projeto de Lei nº 202/2021, de autoria do Deputado Capitão Contar. 
Foi aprovado, em primeira discussão e votação nominal on-line, o Projeto de Lei 
Complementar nº 5/2021, de autoria do Ministério Público. Foram aprovadas, em discussão 
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única e votação simbólica, as seguintes proposições: requerimento de moção de pesar, de 
autoria do Deputado Amarildo Cruz, endereçada aos familiares de José Carlos Borges 
Lourenço; requerimento de moção de pesar, de autoria do Deputado Felipe Orro, endereçada 
aos familiares de Carlos Wihelms; requerimento de moção de pesar, de autoria do Deputado 
Evander Vendramini, endereçada aos familiares de Jair dos Santos Cintra; requerimento de 
moção de pesar, de autoria do Deputado Pedro Kemp, endereçada aos familiares de José 
Galvão de Lima; requerimento de moção de congratulação, de autoria da Casa, endereçada 
ao Senhor José Vitor Leme Batista pela conquista do Bicampeonato Mundial de montaria em 
touros no Professional Bull Riders, em Las Vegas, nos Estados Unidos; requerimento de 
moção de congratulação, de autoria do Deputado Lidio Lopes, endereçada ao Segundo-
Sargento do Corpo de Bombeiros Ricardo Alexandre Soares Ortiz pelo ato de bravura; 
requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Evander Vendramini, 
endereçada ao Segundo-Sargento Ricardo Alexandre Soares Ortiz, lotado no quartel do Corpo 
de Bombeiros Militar do aeroporto, como forma de reconhecimento aos relevantes serviços 
prestados; requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Barbosinha, 
endereçada à Associação Beneficente Santa Casa de Campo Grande, em nome da diretoria e 
da equipe médica composta pelo médico Doutor Gustavo Henrique Santos Ferreira, 
Enfermeira Elda Santos Lopes, Técnico de Enfermagem Silvio dos Anjos Cezar, em razão do 
atendimento humanizado despendido com seus pacientes; requerimento de moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Evander Vendramini, endereçada ao Doutor Antonio 
Arruda Junior, ex-vice-prefeito de Corumbá no governo Hugo Costa; requerimento de moção 
de congratulação, de autoria do Deputado Barbosinha, endereçada a Gustavo Sprotte, Prefeito 
eleito na eleição suplementar realizada neste domingo, na Cidade de Bandeirantes; 
requerimentos de informações, de autoria do Deputado Capitão Contar; indicações 
apresentadas pelos Deputados Zé Teixeira, Felipe Orro, Herculano Borges, Amarildo Cruz, 
Lucas de Lima, Renato Câmara, Eduardo Rocha, Pedro Kemp e Capitão Contar. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS – Usaram da palavra os Deputados Coronel David, Barbosinha, 
Herculano Borges e Amarildo Cruz. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou 
a presente Sessão e, para constar, mandou lavrar a presente ata que, depois de lida e 
aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, dez de novembro do ano 
de dois mil e vinte e um”. Foi lida a ata, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Em discussão a ata que acaba de ser lida. Não havendo 
quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. Solicito ao Deputado Zé 
Teixeira, Primeiro-Secretário, que proceda à leitura do expediente da Sessão.  

PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente e nobres pares. 
Expediente da Sessão Ordinária do dia 11 de novembro do ano 2021: Ofícios nos 
4.140, 4.142, 4.143, 4.154, 4.155, 4.157, 4.159, 4.271, 4.276, 4.279, 4.280, 
4.282/2021, do Governo do Estado de Mato Grosso do Sul, respondendo às 
indicações dos Deputados Lucas de Lima, Lidio Lopes, Barbosinha, Mara Caseiro, 
Renato Câmara, Jamilson Name, Amarildo Cruz, Neno Razuk, Paulo Corrêa, Capitão 
Contar, Zé Teixeira e Pedro Kemp (Prot. n°s 22.998, 23.000, 22.999, 23.001, 23.002, 
23.004, 23.003, 23.063, 23.062, 23.061, 23.064, 23.065/2021); Ofício no 822/2021, da 
Prefeitura Municipal de Campo Grande, respondendo à indicação do Deputado 
Capitão Contar (Prot. n° 23.022/2021); Ofício no 2.462/2021, da Prefeitura Municipal de 
Dourados, respondendo à indicação do Deputado Barbosinha (Prot. n° 23.017/2021); 
Ofícios nos 1.903 a 1.906/2021, da Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos de Campo Grande, respondendo às indicações dos Deputados Coronel 
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David, Jamilson Name, Pedro Kemp e Capitão Contar (Prot. n°s  23.023, 23.024, 
23.025, 23.026/2021); Ofícios nos 2.013 a 2.027, 2.050 e 2.052/2021, da Agência 
Municipal de Transporte e Trânsito de Campo Grande, respondendo às indicações dos 
Deputados Herculano Borges, Felipe Orro, Lucas de Lima, Marcio Fernandes, 
Professor Rinaldo, Jamilson Name, Capitão Contar e Zé Teixeira (Prot. n°s  23.040, 
23.040 E, 23.040 G, 23.040 A, 23.040 C, 23.040 P, 23.040 F, 23.040H, 23.040Q, 
23.040 I, 23.040 J, 23.040 K,23.040 L, 23.040 M, 23.040 O, 23.037, 23.038/2021);  
Ofício no 2.029/2021, da Agência Municipal de Transporte e Trânsito de Campo 
Grande, respondendo ao requerimento do Deputado Evander Vendramini. Foi lido o 
expediente, Senhor Presidente (Prot. n° 23.040 B/2021). 

PRESIDENTE - Passemos à Segunda Parte do Pequeno Expediente. 
Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos Senhores Deputados (*Cinco 
indicações e quatro moções de congratulação, de autoria do Deputado Barbosinha. 
Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor 
Reinaldo Azambuja; ao Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de Estado de 
Infraestrutura; ao Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, Diretor-Presidente da 
Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, e ao Senhor Nelson Cintra, 
Prefeito do Município de Porto Murtinho, solicitando a destinação de recursos 
financeiros para a substituição da ponte de madeira localizada sobre o Córrego 
Tarumã, na estrada vicinal que liga a região do Tupã até a MS-382, em Porto Murtinho 
(Prot. nº 06805/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Alan Aquino Guedes, 
Prefeito do Município de Dourados, e ao Senhor Luis Gustavo Casarin, Secretário 
Municipal de Obras Públicas, solicitando a destinação de recursos financeiros para 
obras de drenagem e pavimentação asfáltica da Rua Adrelino Pinto Gonçalves, no 
Parque dos Jequitibás, em Dourados (Prot. nº 06810/2021). Indico a Mesa, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao 
Senhor Walter Benedito Carneiro Júnior, Diretor-Presidente da Empresa de 
Saneamento Básico de Mato Grosso do Sul, com cópia ao Senhor Alan Aquino 
Guedes de Mendonça, Prefeito de Dourados, solicitando a adequação das redes de 
água e ramais na Avenida Nina Gomes da Silva, na Vila Macaúba, em Dourados (Prot. 
nº 06809/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador 
do Estado de Mato Grosso do Sul, ao Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de 
Estado de Infraestrutura, e ao Senhor Marcelo Ferreira Miranda, Diretor-Presidente da 
Fundação de Desporto e Lazer de Mato Grosso do Sul, solicitando a implantação de 
uma arena multiuso no Campus da Universidade Estadual de Mato Grosso do Sul 
(UEMS), em Dourados (Prot. nº 06833/2021). Indico a Mesa, na forma regimental, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao Senhor 
Eduardo Correa Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, e ao Senhor 
Emersom Antonio Marques Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão 
de Empreendimentos, solicitando a destinação de recursos financeiros para 
pavimentação asfáltica da Rodovia MS-444, no trecho de aproximadamente quarenta e 
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cinco quilômetros que liga o entroncamento da MS-112 com o Município de Selvíria 
(Prot. nº 06822/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
nos termos do que dispõe o artigo 173, inciso XVI do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul, que seja encaminhada a 
presente moção de congratulação ao  Senhor Clóvis José da Silva pelos trinta e 
um anos de dedicação ao rádio sul-mato-grossense (Prot. nº 06821/2021). Indico a 
Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que dispõe o 
artigo 173, inciso XVI, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Estado de 
Mato Grosso do Sul, que seja encaminhada a presente moção de congratulação ao 2º 
Grupamento de Bombeiros Militar (2º GBM), em nome do Comandante-Geral do CBM, 
Coronel QOBM Hugo Djan Leite, do Comandante de Bombeiros do Interior, Tenente-
Coronel QOBM Carlos Alberto Gonçalves, e do Comandante do Corpo de Bombeiros 
Militar em Dourados, Tenente-Coronel QOBM, Humberto José Sepa de Matos Filho, 
pelo aniversário de quarenta e cinco anos do 2º Grupamento de Bombeiros Militar 
(Prot. nº 06804/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
nos termos do que dispõe o artigo 173, inciso XVI, do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul, que seja encaminhada a 
presente moção de congratulação ao 9º Subgrupamento de Bombeiros Militar 
Independente, em Caarapó, em nome do Comandante-Geral do CBM, Coronel QOBM 
Hugo Djan Leite, do Comandante de Bombeiros do Interior, Tenente-Coronel QOBM 
Carlos Alberto Gonçalves, e do Comandante do 9º Subgrupamento de Bombeiros 
Militar Independente, em Caarapó, Primeiro-Tenente QOBM Ivan Ávila Teixeira, pelo 
aniversário de dez anos do 9º Subgrupamento de Bombeiros Militar Independente, em 
Caarapó (Prot. nº 06806/2021). Requeiro a Mesa, ouvido o colendo Plenário, na forma 
regimental, que seja encaminhada moção de congratulação ao Grupo de Dança 
Anastadance pela participação no Festival Livre de Dança da Cidade de Marília-SP, 
bem como, pelas inúmeras premiações recebidas (Prot. nº 06823/2021). Três 
indicações, de autoria do Deputado Capitão Contar. Indico à Mesa, nos termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
Legislativo ao Prefeito Municipal de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, 
com cópia ao Secretário Municipal Saúde, José Mauro Pinto de Castro Filho, 
solicitando providências urgentes para manutenção das impressoras do Centro de 
Apoio e Diagnóstico Municipal (Cadim), que são imprescindíveis para impressão dos 
exames de imagem realizados para os usuários (Prot. nº 06817/2021). Indico à Mesa 
Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor 
Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Mato Grosso do Sul, 
Senhor Felipe Mattos, solicitando estudos no sentido de reduzir a alíquota referente ao 
Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores (IPVA), para casa motorizada 
(motor-home) (Prot. nº 06816/2021). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito 
Municipal de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópia ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, Senhor Rudi Fioresi, solicitando 
providências para melhoria no tráfego de veículos no cruzamento das Avenidas Gury 
Marques e Interlagos (Prot. nº 06819/2021). Duas indicações, de autoria do Deputado 
Coronel David. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao Governador do Estado, Senhor Reinaldo 
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Azambuja, com cópia ao  Secretário Estadual de Justiça e Segurança Pública, Senhor 
Antonio Carlos Videira, e ao Diretor-Presidente da Agência Estadual de Administração 
do Sistema Penitenciário de Mato Grosso do Sul (Agepen), Senhor Aud de Oliveira 
Chaves, solicitando a convocação de remanescentes de concursos públicos para 
cargos na Agepen, hoje em torno de duzentos e cinquenta a trezentos candidatos, 
para que, após o curso de formação, possam tomar posse e preencher as vagas 
existentes nas unidades prisionais do Estado, conforme as necessidades da 
administração pública (Prot. nº 06828/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, Senhor Antonio Carlos Videira, 
ao Comandante-Geral da Polícia Militar, Coronel QOPM Marcos Paulo Gimenez, e ao 
Comandante do Batalhão de Trânsito da Polícia Militar do Estado de Mato Grosso do 
Sul, Tenente-Coronel QOPM Wellington Klimpel do Nascimento, mediante cópias 
autônomas, solicitando que seja intensificado policiamento, ronda ostensiva e ronda 
escolar no núcleo industrial (Prot. nº 06784/2021). Uma indicação, de autoria do 
Deputado Felipe Orro. Indico à Mesa Diretora, observadas as normas regimentais, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao Presidente da Agência Nacional de 
Telecomunicações, Leonardo Euler de Morais, com cópia autônoma ao Gerente 
Regional da Anatel no Estado de Mato Grosso do Sul, Paulo Aurélio Pereira da Silva, 
solicitando intervenção junto às Empresas Vivo, Oi, TIM e Claro, no sentido de 
proporcionar a melhoria dos serviços de telefonia e internet em todo o Estado de Mato 
Grosso do Sul. O presente pleito tem escopo em inúmeras reclamações de 
consumidores de todo o Estado que clamam pela melhoria nos serviços de telefonia 
móvel e internet (Prot. nº 06837/2021). Quatro indicações, de autoria do Deputado 
Herculano Borges. Indico à Mesa Diretora, na forma regimental do disposto artigo 176 
do Regimento Interno, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder Legislativo ao Senhor Marcos Marcello Trad, Prefeito 
Municipal de Campo Grande, com cópia ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário Municipal 
de Infraestrutura e Serviços Públicos, e ao Senhor Janine de Lima Bruno, Diretor-
Presidente da Agência Municipal de Transporte e Trânsito, solicitando que seja 
realizada a implantação de redutor de velocidade do tipo quebra-molas, na Rua 
Cristalina, entre as Ruas Antônio Nercino Montenegro e Rua Itararé, na Vila 
Albuquerque (Prot. nº 06838/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Marcos 
Marcello Trad, Prefeito Municipal de Campo Grande, com cópia ao Senhor Rudi 
Fiorese, Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, e ao Senhor Luiz 
Eduardo Costa, Secretário Municipal do Meio Ambiente e Gestão Urbana, solicitando 
viabilizar, em caráter de urgência, a retirada de árvore, que já está com o 
requerimento e o pedido de autorização da Prefeitura para ser arrancada, localizada 
na Rua Silvio Romero, nº 420, no Bairro São Lourenço (Prot. nº 06832/2021). Indico à 
Mesa, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Kazu Horii, Prefeito Municipal de Bodoquena, com 
cópia ao Diretor-Presidente da Energisa, Marcelo Vinhaes Monteiro, solicitando que 
seja executada manutenção na linha de transmissão de energia na área rural de 
Bodoquena, tendo como referência as Fazendas Sertãozinho e Santa Cecília, no 
Município de Bodoquena (Prot. nº 06836/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
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Marcos Marcello Trad, Prefeito Municipal de Campo Grande, com cópia ao Senhor 
Rudi Fiorese, Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, para que seja 
efetuada a troca de lâmpada na Rua Teodoro Roosevelt, em frente ao nº 565, na Vila 
Margarida (Prot. nº 06831/2021). Duas indicações, de autoria do Deputado Jamilson 
Name. Indico à Mesa, ouvido o colendo Plenário e nos termos regimentais, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Flávio César, Secretário de Governo 
e de Gestão Estratégica, com cópia ao Senhor Carlos Alberto de Assis, Diretor-
Presidente da Agência Estadual de Regulação de Serviços Públicos de Mato Grosso 
do Sul, ao Senhor Marcelo Vinhaes Monteiro, Diretor-Presidente da Energisa, 
solicitando viabilizar, em caráter de urgência, o restabelecimento de energia elétrica 
nas áreas urbanas e rurais da Cidade de Bela Vista, em especial no Assentamento 
Santa Marina (Prot. nº 06834/2021). Indico à Mesa, ouvido o colendo Plenário e nos 
termos regimentais, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Luís 
Eduardo Costa, Secretário Municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana, para 
viabilizar, em caráter de urgência, a retirada da árvore (em estado de putrefação, 
prestes a cair), que tem invadido calçada pública, impossibilitando a passagem e 
trazendo grandes riscos aos pedestres, localizada na Rua Salim Maluf, em frente ao nº 
49, na Vila Bandeirantes (Prot. nº 06826/2021). Um projeto de lei, de autoria do 
Deputado João Henrique. Torna prática abusiva a cumulatividade do corte de energia 
e da realização de protesto, em cartório, pela empresa fornecedora de energia elétrica 
contra consumidores com faturas em atraso, no âmbito do Estado de Mato Grosso do 
Sul, e dá outras providências (Prot. nº 06820/2021). Indico à Mesa Diretora, após 
ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Prefeito Municipal de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, e 
ao Secretário Municipal de Infraestrutura, Transporte e Habitação de Campo Grande, 
Senhor Rudi Fiorese, solicitando que seja realizada Operação Tapa-Buraco na 
Travessa Maria Pinto Peixoto, no Bairro São Francisco (Prot. nº 06802/2021). Indico à 
Mesa, na forma do disposto no artigo 176, II, do Regimento Interno, após ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito de 
Campo Grande, Senhor Marcos Marcelo Trad, com cópia ao Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, Rudi Fiorese, solicitando, com urgência, a 
instalação de um redutor de velocidade, tipo quebra- molas, e sinalização, na Rua 
Espírito Santo, nº 65, em frente à Escola Red Balloon, no Bairro Jardim dos Estados 
(Prot. nº 06803/2021). Quatro indicações e um projeto de lei, de autoria da Deputada 
Mara Caseiro. Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do 
artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia à Secretária 
de Estado de Direitos Humanos, Assistência Social e Trabalho, Senhora Elisa Cleia 
Pinheiro Rodrigues Nobre, solicitando a readequação dos locais de entrega das cestas 
básicas na Aldeia Taquaperi, no Município de Coronel Sapucaia (Prot. nº 06815/2021). 
Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do 
artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao  Senhor Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia autônoma ao Secretário 
de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Correa Riedel, e ao Diretor-Presidente da 
Energisa, Senhor Marcelo Vinhaes Monteiro, solicitando a implantação de subestação 
de energia elétrica no Município de Caracol e a ampliação da rede trifásica da 
subestação localizada no Alto Caracol até a sede do município (Prot. nº 06814/2021). 
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Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do 
artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao Senhor Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado 
de Saúde, Senhor Geraldo Resende Pereira, solicitando a construção de um posto de 
saúde na Aldeia Indígena Cerrito, localizada no Município de Eldorado (Prot. nº 
06813/2021). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do 
artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia ao 
Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Correa Riedel, ao Diretor-
Presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, Senhor 
Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando a viabilização de recursos para 
execução de obras de melhoria no Aeroporto Municipal de São Gabriel do Oeste (Prot. 
nº 06812/2021). Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, o “Dia Estadual 
do Síndico” (Prot. nº 06811/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Marçal 
Filho. Requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o colendo Plenário e observadas as 
disposições regimentais, que seja encaminhada indicação ao Governador do Estado, 
Senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Fazenda, Senhor 
Felipe Mattos de Lima Ribeiro, solicitando estudos para verificar a viabilidade 
orçamentária de ampliar o valor máximo dos veículos automotores para a concessão 
de isenção de ICMS adquiridos por pessoas com deficiência (PCD) (Prot. nº 
06840/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Neno Razuk. Indico à Mesa 
Diretora, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Diretor da 
Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, Senhor Emersom Antonio Marques 
Pereira, solicitando empenho na liberação de recursos para a pavimentação asfáltica 
da Rua Doutor Mandacaru de Araújo, interligando os Jardim Canaã III e Flamboyant, 
em Dourados (06829/2021). Duas indicações, de autoria do Deputado Pedro Kemp. 
Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a realização da Operação Tapa-
Buraco na Rua Assunção, localizada no Bairro Rita Vieira, em Campo Grande (Prot. nº 
06830/2021). Indico à Mesa Diretora, após ouvido o colendo Plenário, na forma 
regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Janine de Lima 
Bruno, Diretor-Presidente da Agência Municipal de Transporte e Trânsito, solicitando 
estudos no sentido de implantar faixa de pedestres na Rua Pontalina, em frente aos 
números 383 e 540, no Bairro Universitário (Prot. nº 06827/2021). Quatro indicações, 
de autoria do Deputado Renato Câmara. Indico à Mesa, observadas as disposições 
regimentais, após ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder à Senadora Simone Tebet, ao Governador do Estado, Senhor Reinaldo 
Azambuja, e ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Riedel, 
solicitando a viabilização de recursos para pavimentação do Bairro Pelicano, em 
Dourados (Prot. nº 06844/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições 
regimentais, após ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao Governador de Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, e 
ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Riedel, solicitando a 
pavimentação asfáltica da Rodovia MS-258, Km 18, no trecho que dá acesso à Escola 
Municipal Eldorado e a Escola Estadual Paulo Eduardo, no Assentamento Eldorado II, 
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no Município de Sidrolândia (Prot. nº 06843/2021). Indico à Mesa, observadas as 
disposições regimentais, após ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor 
Reinaldo Azambuja, e ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo 
Riedel, solicitando a construção de acostamento às margens da Rodovia MS-436, no 
perímetro urbano do Distrito de Pontinha do Cocho, no Município de Camapuã (Prot. 
nº 06842/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais e após ouvido 
o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder à Senadora Federal, 
Senhora Simone Tebet, ao Governador de Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor 
Reinaldo Azambuja, e ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo 
Riedel, solicitando recursos para a pavimentação asfáltica da Avenida Nelson 
Malaquias, no Distrito de Pontinha do Cocho, no Município de Camapuã (Prot. nº 
06841/2021). Uma indicação e um requerimento, de autoria do Deputado Zé Teixeira. 
Indico à Mesa, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que  seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Secretário de Estado de Governo e Gestão 
Estratégica, interino, Senhor Flávio César Mendes de Oliveira, solicitando que seja 
mantido o funcionamento de pelo menos cinco leitos de Unidade de Terapia 
Intensiva instalados no Município de Aparecida do Taboado, para atendimento à 
pandemia da Covid-19, habilitando-os para UTI Geral (Prot. nº 06824/2021). Requeiro 
à Mesa Diretora, na forma regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Diretor-Geral da Agência Nacional de Transportes Terrestres, Senhor Rafael Vitale, 
ao Superintendente Regional do Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes, do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Euro Nunes Varanis Júnior, e 
ao Diretor-Presidente da Concessionária de Rodovia Sul-Mato-Grossense (CCR 
MSVia), Senhor Heitor de Souza Pires, solicitando o repasse do asfalto removido 
(fresagem de pavimento asfáltico), retirado de rodovias de Mato Grosso do Sul e da via 
que liga o Estado de Norte a Sul, entre as Cidades de Mundo Novo e Sonora, sob a 
concessão da CCR MSVia, empresa de propósito específico criada exclusivamente 
para administração, reforma, operação e duplicação da BR-163, com cedência para a 
Prefeitura Municipal de Dourados, visando a sua utilização na implantação de 
pavimentação asfáltica nas vias públicas do Bairro Sitioca Campo Belo, no Município 
de Dourados (Prot. nº 06825/2021).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao 
GRANDE EXPEDIENTE. Não há oradores inscritos no Grande Expediente. Encerrado 
o Grande Expediente. Gostaria de pedir licença aos Senhores Deputados para 
registrar a presença do Prefeito Alexandrino Garcia, da Cidade de Aral Moreira, que 
está nos visitando hoje. Seja bem-vindo. Ele está aqui com a minha amiga Professora 
Verinha, Vereadora de Aral Moreira. O Deputado Eduardo Rocha cedeu a sua cadeira, 
momentaneamente, para o João Cesar Mattogrosso, porque ele teve que sair. Com 
a palavra, o Prefeito Alexandrino.  

SENHOR ALEXANDRINO GARCIA (Prefeito do Município de Aral 
Moreira) - Bom dia a todos. Quero agradecer ao Presidente, aos Deputados e dizer 
que é gratificante estar aqui na Assembleia Legislativa, pois Aral Moreira tem 
avançado muito pelo trabalho que esta Assembleia em conjunto com o Governo do 
Estado tem desenvolvido para a população. 
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PRESIDENTE - Fico feliz que você esteja aqui conosco. Professora 

Verinha, faça sua saudação. 

SENHORA PROFESSORA VERINHA (Vereadora do Município de Aral 
Moreira) - Em seu nome quero cumprimentar a todos os demais pares e 
colaboradores que fazem o trabalho acontecer. Sou vereadora no interior e sempre 
estamos enviando pedidos para a Assembleia Legislativa. O Deputado Paulo Corrêa é 
um grande representante do nosso município e, em nome dele, quero parabenizar o 
trabalho de vocês, estendendo o meu agradecimento em nome do Município de Aral 
Moreira.  

PRESIDENTE - Passemos à ORDEM DO DIA. Item 1. Em redação 
final. Projeto de Lei nº 113/2021. Autores: Deputados Paulo Corrêa e Renato Câmara. 
"Institui o 'Junho Vermelho' para conscientizar e estimular a sociedade sobre a doação 
de sangue e de medula óssea, no âmbito do Estado do Mato Grosso do Sul". Quero 
saber se o Deputado Amarildo Cruz está presente. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Bom dia, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Estou votando o projeto que institui o "Junho Vermelho" 
para conscientizar e estimular a sociedade sobre a doação de sangue e de medula 
óssea, no âmbito do Estado do Mato Grosso do Sul, cuja redação final foi elaborada 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 113/2021, de autoria dos Deputados Paulo Corrêa e 
Renato Câmara. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz?  

DEPUTADO AMARILDO CRUZ -Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz, Presidente da 
Comissão de Saúde da nossa Casa? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ -  Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE -  Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro?  

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? Como vota o 
Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota A Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 
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DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? Como vota o 
Deputado Neno Razuk? Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença dos Senhores Deputados para votar o 
projeto. Voto sim. Solicito ao Senhor Segundo-Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovada a redação final. Vai ao Expediente. Item 2. Em 
segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei Complementar nº 05/2021. 
Autor: Ministério Público. Ofício nº 096/2021/ASSEP/ PGJ. "Altera a Lei Complementar 
Estadual nº 72, de 18 de janeiro de 1994". Nesse caso, as comissões terão de finalizar 
os seus pareceres de mérito em Plenário. Convido o Deputado Marçal Filho, 
Presidente da Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e 
Administração, para assumir a presidência dos trabalhos, finalizar o trabalho da 
comissão e colher os votos dos Deputados Lucas de Lima e  Neno Razuk, que tem 
como suplente o Deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Todos já têm ciência do 
Projeto de Lei Complementar nº 05/2021, do Ministério Público. Gostaria de coletar os 
votos dos colegas Parlamentares que fazem parte desta comissão. Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Acompanho o voto do relator. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Como vota o Deputado 
João Henrique? 
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DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Acompanho o voto de Vossa 

Excelência.  

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Como vota o Deputado 
Neno Razuk? Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

PRESIDENTE - O Deputado Eduardo Rocha é de outra comissão, e o 
suplente do Deputado Neno Razuk é o Deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - O titular, segundo minha 
relação, é o Deputado Eduardo Rocha. 

PRESIDENTE - É da segunda comissão, Deputado. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Quem é o outro? 

PRESIDENTE - O Deputado Renato Câmara, suplente do Deputado 
Neno Razuk, é o último voto que Vossa Excelência vai coletar. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Pela relação da 
Assembleia está faltando o voto do Deputado Eduardo Rocha. Se o Deputado Neno 
Razuk estiver presente, já coleto o voto do Deputado Renato Câmara. 

PRESIDENTE - O senhor coleta o voto, porque o  Deputado Eduardo 
Rocha está chegando. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Como vota o Deputado 
Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Presidente Marçal, eu acompanho o 
voto de Vossa Excelência. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Os Deputados Neno 
Razuk e Renato Câmara estão ausentes, mas eu proclamo o resultado como aprovado 
em sua maioria. Devolvo a palavra para o Deputado Paulo Corrêa. 

PRESIDENTE - Aprovado, por maioria. Convido o Presidente da 
Comissão de Finanças e Orçamento, Deputado João Henrique, para assumir a 
presidência dos trabalhos e colher o voto do Deputado Marcio Fernandes, que tem 
como suplente o Deputado Eduardo Rocha, e do Deputado Felipe Orro, que tem como 
suplente o Deputado Marçal Filho. Deputado João Henrique na presidência. 
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DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (Presidente da Comissão de Finanças e 

Orçamento) - Senhor Presidente, como já havíamos passado a relatoria desse projeto 
ao Deputado Barbosinha, acredito que ele tenha feito o voto, então vou repassar os 
trabalhos para ele. 

PRESIDENTE - Com a palavra, na Presidência, o Deputado Barbosinha. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (Presidente da Comissão de Finanças e 
Orçamento) - A nossa comissão é democrática, a gente distribui certinho a sequência 
de projetos. 

DEPUTADO BARBOSINHA (Comissão de Finanças e Orçamento) - 
Senhor Presidente, analisando o projeto em todos os aspectos, já discutimos a 
constitucionalidade, a legalidade, ele dispõe de orçamento, mas isso não implica na 
criação de despesas extras orçamentárias, pois todas elas estão previstas no 
orçamento do Ministério Público. Portanto, estão preenchidos todos os requisitos de 
legalidade, de constitucionalidade e do ponto de vista de mérito que é o ponto 
específico da comissão que nós estamos avaliando. Eu estou aqui de forma 
sintetizada, emitindo parecer favorável pela tramitação do projeto porquanto a lei de 
responsabilidade fiscal está plenamente preservada. Passo a palavra ao Deputado 
João Henrique ou já posso coletar os votos, Presidente? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (Presidente da Comissão de Finanças e 
Orçamento) - Pode coletar os votos, Deputado Barbosinha. 

DEPUTADO BARBOSINHA (Comissão de Finanças e Orçamento) - 
Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - É com muito prazer que sigo o brilhante 
voto do nosso jurista que está um pouquinho longe do Rui Barbosa, Deputado 
Barbosinha. 

DEPUTADO BARBOSINHA (Comissão de Finanças e Orçamento) - 
Como vota o Deputado Jamilson Name? O suplente é o Deputado Gerson Claro. 
Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

PRESIDENTE - O suplente do Deputado Marcio Fernandes é o Deputado 
Eduardo Rocha. 

DEPUTADO BARBOSINHA (Comissão de Finanças e Orçamento) - 
Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Acompanho o voto de Vossa 
Excelência. 

DEPUTADO BARBOSINHA (Comissão de Finanças e Orçamento) - 
Como vota o Deputado Felipe Orro?  
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DEPUTADO FELIPE ORRO -  Voto sim. 

DEPUTADO BARBOSINHA (Comissão de Finanças e Orçamento) - 
Senhor Presidente, foi aprovado o parecer. Devolvo a palavra a Vossa Excelência. 
Obrigado. 

PRESIDENTE -  O projeto foi aprovado, por unanimidade, na Comissão 
de Finanças e Orçamento e na Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, 
Infraestrutura e Administração, portanto, está apto a ser votado. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei Complementar nº 05/2021, de autoria do Ministério 
Público. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Presidente, entendo e respeito os 
pleitos dos demais e a criação de mais cargos de procurador de justiça, mas no 
afogadilho e sem tempo hábil para discussão, o meu voto é contrário. Voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 
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DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? Como vota 
o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? Como vota o 
Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? Como vota a 
Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO – Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? Como vota o 
Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Vota sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima?  

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para votar a favor 
deste projeto, em segunda. Voto sim. Encerrada a votação. Solicito o resultado da 
mesma ao Deputado Herculano Borges.  

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, com o voto do Deputado 
Lucas de Lima, são dezoito favoráveis e um voto contrário.  

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Aprovado. Vai ao Expediente. Item 
3. Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 217/2021. 
Autor: Deputado Gerson Claro. Retirado de pauta por questões regimentais. Item 4. 
Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 258/2021. Autor: Deputado 
Marcio Fernandes. Retirado de pauta por questões regimentais. Voltemos ao item 3. 
"Inclui no Calendário Oficial do Estado o Dia Estadual em Comemoração... 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Pela ordem, Senhor Presidente.  

PRESIDENTE - Pela ordem, o Deputado Pedro Kemp. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Eu gostaria de pedir vista desse projeto. 

PRESIDENTE - Projeto do Item 3, Deputado? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Sim. 

PRESIDENTE - Concedido vista do projeto ao Deputado Pedro Kemp. 
Item 5. Em votação e discussão simbólica. Um requerimento, doze indicações e cinco 
moções de congratulação. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que os aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovados. Vão ao 
Expediente. Antes de ler a moção de pesar, vamos fazer um acordo de lideranças para 
votarmos a legislação que permite ao Estado a isenção do IPVA para veículos acima 
de quinze anos de utilização; um projeto do Governo do Estado que eu acho de suma 
importância. Esse projeto reduz, neste momento de pandemia, a possibilidade de cinco 
anos de recolhimento praticamente abrindo mão de oitenta milhões de reais de 
imposto. Gostaria de fazer um acordo de lideranças para aprovar o projeto. Consulto o 
Deputado Londres Machado, líder do G10? 
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DEPUTADO LONDRES MACHADO - De acordo. 

PRESIDENTE - Posso colocar Vossa Excelência como um dos autores?  

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Pode colocar, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Marcio Fernandes, líder do Bloco 
G9. Não estando presente, consulto o vice-líder, Deputado Eduardo Rocha. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Estou de acordo, Presidente. 

PRESIDENTE - Posso colocar Vossa Excelência como um dos autores? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Pode colocar. 

PRESIDENTE - Deputado Professor Rinaldo, líder do PSDB? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, 
cumprimentando o Governador do Estado por este momento tão importante que a 
gente vive, no sentido de ajudar aqueles que mais precisam, sou favorável. 

PRESIDENTE - Posso colocar Vossa Excelência como um dos autores? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Consulto a Deputada Mara Caseiro, líder do Governo. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Sem dúvida, Senhor Presidente, estou 
de acordo. 

PRESIDENTE - Posso colocar Vossa Excelência como uma das autoras? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Sim, pode colocar. 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE – Vossa Excelência está travado, Deputado Marcio 
Fernandes. Quero alertar Vossa Excelência de que o Deputado Eduardo Rocha o 
substituiu no acordo de lideranças. Se estiver OK, por favor, faça sinal de positivo. OK. 
Obrigado. Nós precisamos dos votos de mais quatro Deputados. Deputado 
Barbosinha, está de acordo? 

DEPUTADO BARBOSINHA – Estou de acordo, Senhor Presidente. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE – Pode colocar o meu nome, Senhor 
Presidente. 
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PRESIDENTE – OK, Deputado João Henrique. O Deputado Coronel 

David me autorizou. Deputado Herculano Borges, autoriza? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES – Autorizo, Senhor Presidente, 
porque é um projeto muito importante, e nós precisamos agilizar essa situação, para 
que esse benefício não seja perdido por ultrapassar o tempo necessário para sua 
aprovação. 

PRESIDENTE – Consulto o Deputado Amarildo Cruz, que é da Secretaria 
de Estado de Fazenda, para saber se podemos fazer o acordo de lideranças. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ – Sim, Senhor Presidente, estou de 
acordo. 

PRESIDENTE – OK, Vossa Excelência é um dos autores. E, por último, o 
Deputado Evander Vendramini, direto do carro para viabilizar a redução do IPVA. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI – Estou de acordo, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE – Obrigado. Então, havendo acordo de lideranças, dia 12 
de novembro será o prazo para apresentação de emendas; dia 15 de novembro será o 
prazo para distribuição da proposta para a CCJR; dia 17 de novembro, reunião para 
emissão de votação de parecer da CCJR. Ainda no dia 17 de novembro, Sessão 
Ordinária para primeira discussão e votação em Plenário; até às quinze horas será o 
prazo para apresentação de emendas, segunda discussão e votação. Dia 18 de 
novembro, próxima quinta-feira, emissão de relatórios e pareceres das comissões de 
mérito; Sessão Ordinária e segunda discussão; Sessão Ordinária e redação final. 
Aprovado o acordo de lideranças. Eu quero convidar todos os Senhores Deputados 
para estarem na sessão da próxima terça-feira, dia 16 de novembro. Nesse dia o 
Governador estará às nove horas, neste Plenário, para entregar um projeto de suma 
importância, aguardado por todos os servidores do Poder Executivo e, 
consequentemente, pelos servidores dos demais Poderes. Esse projeto vai possibilitar 
aumento de salário para os servidores públicos, que nesse momento é algo muito 
importante para o Estado de Mato Grosso do Sul. Então, na mesma simetria em que 
for aprovado o projeto que o Governo do Estado mandou para reajuste salarial dos 
servidores do Executivo, será feita a simetria para o aumento de salário dos servidores 
do Poder Legislativo e do Poder Judiciário; todos serão contemplados com essa 
proposta do Governo. E o Governador faz questão de entregar aqui na Casa, no dia 16 
de novembro, às nove horas manhã. Item 6. Moção de pesar, de autoria do Deputado 
Professor Rinaldo, em razão do falecimento da Senhora Aedir Araújo Dallavalle. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Passemos às 
Explicações Pessoais. O primeiro inscrito é o Deputado Coronel David; o segundo é o 
Deputado Barbosinha. Os dois são sempre o primeiro e o segundo; eu não estou 
entendendo isso. É a bancada da segurança pública. O terceiro inscrito é o Deputado 
Amarildo Cruz. Deputado Coronel David, Vossa Excelência disporá de dez minutos. 
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DEPUTADO JOÃO HENRIQUE – Presidente, eu não quero nem o 

primeiro, nem o segundo. Quero ser o "vinte e dois". Eu sei que o senhor gosta. 

PRESIDENTE – Você vai permitir ou não o próximo "vinte e dois" a falar, 
Deputado? Com a palavra, o próximo "vinte e dois", o Deputado Coronel David. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE – É brincadeira, Senhor Presidente. 

DEPUTADO CORONEL DAVID – Eu sou um "vinte e dois" autêntico. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE – Será bem-vindo, meu amigo. 

DEPUTADO CORONEL DAVID (Sem revisão do orador) – Presidente, 
eu tenho uma indicação ao Governador do Estado, Reinaldo Azambuja, ao Secretário 
de Estado de Justiça e Segurança Pública, Antonio Carlos Videira, e ao Diretor-
Presidente da Agepen, Aud de Oliveira Chaves, solicitando a convocação dos 
aprovados remanescentes do concurso público da Agepen. Hoje esse número deve 
estar entre duzentos a duzentos e cinquenta candidatos aprovados. Após a 
convocação, eles deverão fazer o curso de formação, tomar posse e preencher as 
vagas existentes nas diversas unidades prisionais de Mato Grosso do Sul. 
É importante registrar também, Senhor Presidente, que com essa indicação, além de 
nós recompormos os quadros da Agepen, iremos possibilitar que a Polícia Militar seja 
desincumbida de algumas atividades, a fim de que possamos liberar mais policiais 
militares para a atividade de prevenção, levando mais segurança para o povo de Mato 
Grosso dos Sul. É somente isso, Senhor Presidente. Muito obrigado. 

PRESIDENTE – Obrigado. Concedo a palavra ao ilustre Deputado 
Barbosinha. Vossa Excelência disporá de dez minutos, nobre Deputado. 

DEPUTADO BARBOSINHA (Sem revisão do orador) – Meu caro 
Presidente, colegas Parlamentares, amigos e amigas que acompanham nossa Sessão 
pela TV e Rádio Assembleia e pelas redes sociais. Coincidentemente um dos assuntos 
que eu trago nesta manhã é o mesmo assunto abordado pelo Deputado Coronel 
David, que tange ao chamamento dos chamados remanescentes do concurso da 
Agepen (ou Polícia Penal), conforme a nova designação constitucional, e que em Mato 
Grosso do Sul se pretende dar aos nosso agentes penitenciários, hoje policiais penais. 
Meus caros colegas Deputados, nós tivemos, de 2007 a 2021, entre exoneração, 
vacância e óbito, oitocentos e sessenta e sete vagas. Isso significa que nesse período, 
oitocentas e sessenta e sete pessoas, por uma dessas razões, deixaram de trabalhar 
no sistema carcerário. Houve ampliação de presídios, como o caso de Três Lagoas, 
Corumbá e Naviraí. Também entraram em operação na Capital dois novos presídios. 
Há também o caso do presídio feminino que, até o final do próximo ano, pretende-se 
colocar em operação, então isso demando o chamamento desses remanescentes, 
porquanto não há mais tempo hábil para realização de concursos; e como bem 
abordou o Deputado Coronel David, os agentes penitenciários ou policiais 
penais, estão assumindo atribuições antes pertencentes à Polícia Militar, e assumindo 
também temas que antes eram tocados pela Polícia Civil, como se deu nos Municípios 
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de Ivinhema e Caarapó, onde as antigas delegacias de Polícia Civil foram 
transformadas em unidades prisionais, passando a Agepen a assumir essa 
administração. E agora eles também estão assumindo o trabalho de proteção das 
torres. Os trabalhos de guarda e escolta, que anteriormente eram feitos pela Polícia 
Militar, estão gradativamente sendo assumidos pelos policiais penais. Em Dourados há 
uma perspectiva de que brevemente todo esse trabalho que hoje é realizado pela 
Polícia Militar seja assumido pelos agentes penitenciários. Os policiais penais recebem 
treinamento para poderem lidar com os presos, portanto é a especialidade deles. De 
forma que Mato Grosso do Sul caminha para que todas as atribuições de tratamento 
às pessoas que estão presas sofram utilização da mão de obra por parte da Polícia 
Penal, razão pela qual nós estamos aqui clamando pela sensibilidade do Governador 
Reinaldo Azambuja, também pela influência do antigo Secretário de Estado de 
Governo, agora Secretário de Estado de Infraestrutura, Eduardo Riedel, parceiro desta 
causa dos policiais penais, para que todos os remanescentes possam ser convocados. 
Findando esta parte, Senhor Presidente, eu quero fazer uma indicação importante. Eu 
estou encaminhando uma indicação ao Governador, Reinaldo Azambuja, ao Secretário 
Eduardo Riedel, ao Marcelo Ferreira Miranda, Diretor-Presidente da Fundesporte. 
Quando o Governador esteve em Dourados, ele anunciou que das cem arenas 
multiuso que serão criadas, sendo pelo menos uma para cada município, seis seriam 
destinadas a Dourados. E eu estou aqui fazendo uma reivindicação para que uma 
desses seis ou sete arenas seja implementada  no campus da Universidade Estadual 
de Mato Grosso do Sul. Isso é algo que irá beneficiar cerca de oito mil universitários, 
visto que o campus de Dourados ainda não possui um ginásio adequado ou uma praça 
esportiva adequada para que os alunos possam realizar suas atividades físicas. O 
objetivo dessa proposição é incentivar a prática de atividade esportiva e que tanto o 
corpo discente quanto o corpo docente possam ter uma arena multiuso, visto que o 
Governador anunciou recentemente a ampliação de 50% das vagas para o corpo 
docente. Eu também estou encaminhando uma moção de congratulação ao Senhor 
Clóvis José da Silva,pelos trinta e um anos de dedicação a serviço da rádio sul-mato-
grossense. Clóvis José da Silva é um nome que poucas pessoas irão reconhecer, mas 
ele é carinhosamente conhecido em Dourados como “Negão da Arapuca”. É uma 
grande voz popular do rádio aqui na Cidade de Dourados, é uma grande voz do nosso 
Estado, que começou sua carreira na Rádio Alvorada AM, de Itaporã, passou pela 
Rádio Caiuás AM, de Dourados, pela Rádio Tubinambás, e hoje faz parte da grade de 
programação da Rádio Boa Nova FM, de Dourados. Lá se vão trinta e um anos de 
entretenimento, levando a sua voz e a música e dedicando a sua vida a levar alegria e 
informação aos ouvintes. Ele é muito conhecido em Dourados e em toda a região da 
Grande Dourados; de forma que merece essa homenagem. O teor desse processo 
legislativo poderá ser redigido nos seguintes termos: "A Assembleia Legislativa do 
Estado de Mato Grosso do Sul, por intermédio do Deputado Barbosinha, parabeniza o 
Senhor Clóvis José da Silva, o 'Negão da Arapuca', pelos seus trinta e um anos de 
dedicação ao rádio, e por produzir e distribuir conteúdo de qualidade, contribuindo para 
a construção de uma sociedade mais justa". Senhor Presidente, eu agradeço pela 
oportunidade de me manifestar nesta manhã. Muito obrigado. 

PRESIDENTE – Com a palavra, o Deputado Amarildo Cruz. 
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DEPUTADO AMARILDO CRUZ (Sem revisão do orador) – Senhor 

Presidente, colegas Deputados, eu volto hoje a falar sobre um tema que abordei 
ontem, com relação ao edital que a Secretaria de Estado de Educação havia publicado 
junto com a Secretaria de Estado de Administração, tratando do processo seletivo para 
professores, onde não fazia previsão de cotas para negros e indígenas, conforme 
determina a legislação. Nesse sentido, ontem eu apresentei um requerimento onde fiz 
algumas indagações à secretaria, para que respondesse, inclusive, por que não incluiu 
cotas para negros e indígenas nesse processo seletivo. A secretaria se manifestou 
dizendo que seu entendimento era de que a lei tratava especificamente de concursos 
públicos, dizendo que isso não se estendia a processo seletivo. Vemos isso como uma 
forma errônea de interpretação, e isso justificou o ingresso de uma ação com pedido 
de tutela antecipada, junto à Fetems, no Tribunal de Justiça do Estado, para garantir a 
inclusão de cotas nesse edital de processo seletivo para professores contratados. 
Ontem eu apresentei esse requerimento; e ele está incluído na pauta de hoje. Ele pede 
sua eficácia, uma vez que ontem à tarde, a Secretaria de Estado de Educação e a 
Secretaria de Estado de Administração informaram que os procedimentos para 
inclusão de cotas de negros e índios não constaram no processo seletivo simplificado 
para a formação do banco de reservas de docentes temporários, visto que a legislação 
estadual dispõe a respeito da reserva de vagas somente em concurso para provimento 
de quadro efetivo. Esse era o entendimento da Secretaria de Estado de Educação. 
A nota emitida por essas secretarias ontem à tarde ainda diz que é oportuno destacar 
que essa previsão antecipada não possui respaldo na legislação estadual, motivo pelo 
qual a administração pública não poderia realizar de ofício, devido ao princípio da 
legalidade estrita. Nessa parte há plena discordância, tanto no nosso entendimento 
quanto no entendimento da Fetems e de ampla parte dos juristas do nosso Estado e 
do País, pois estes têm uma visão profundamente contrária ao que foi manifestado 
pela Secretaria de Estado de Educação e pela Secretaria de Estado de Administração. 
Continuando, a nota diz que as secretarias são simpáticas à decisão, por 
considerarem as políticas afirmativas como instrumento social de cidadania; para 
tanto, os procedimentos de cotas dimensionados serão incluídos pelo Estado no 
certame alinhado, alinhando-se à decisão judicial proferida. O que está se referindo 
aqui é que, uma vez que a Fetems ingressou com essa ação no Judiciário, a liminar foi 
deferida. Entre outras coisas, o desembargador que proferiu a decisão colocou na sua 
decisão: "O entendimento em sentido contrário às cotas dentro do processo seletivo, 
em sentido contrário às cotas sociais também para os processos seletivos 
simplificados implicaria manifesta violação dos preceitos constitucionais, sobretudo aos 
princípios da igualdade e da isonomia, que estão consagrados no artigo 5º da 
Constituição Federal". Portanto, Senhor Presidente, diante dessa decisão... Ainda foi 
colocado pelas duas secretarias, no final da nota: "Em face dessa decisão, o processo 
está mantido", ou seja, a secretaria vai realizar a inclusão da previsão de cotas para o 
processo seletivo. Então, com essa decisão, perde o sentido o questionamento que 
havíamos feito e apresentado no requerimento de ontem; por isso estou aqui fazendo 
esse comentário, considerando a decisão da Secretaria de Estado de Administração e 
da Secretaria de Estado de Educação. Vejo que foi uma decisão acertada; e que foi 
em função da decisão judicial, mas está de acordo com o que preceituam a 
Constituição Estadual, a Constituição Federal e a Lei nº 3.954, de 10 de dezembro de 
2008, da qual fui autor, a qual consagrou a garantia de cotas para negros e indígenas 
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em qualquer tipo de certame. E agora, em função disso, para que não haja nenhum 
tipo de dúvida futura, eu estou ingressando com um projeto de lei, e quero pedir a 
compreensão dos membros das comissões, principalmente da CCJR, e dos demais 
Deputados, para que ao avaliarem essa matéria, possam fazer uma discussão sobre 
todo o histórico que envolve o processo de criação da lei em 2008. Foi um processo 
árduo de conhecimento, que envolveu todos os Deputados à época, com audiências 
públicas, envolvimento de vários segmentos dos povos negros organizados e com 
outros segmentos importantes da sociedade organizada do nosso Estado, para que 
pudéssemos conseguir esse avanço. Em face dessa manifestação da Secretaria de 
Estado de Educação e da Secretaria de Estado de Administração, e para que não 
paire mais nenhuma dúvida, estou apresentando um projeto que dá uma nova redação 
ao artigo 1º da Lei nº 3.954, de 10 de dezembro de 2008, que é a lei que criou cotas no 
serviço público do Estado Mato Grosso do Sul. A alteração que estamos buscando 
fazer deverá ficar da seguinte forma: "O Poder Executivo do Estado de Mato Grosso 
do Sul promoverá ações que assegurem a igualdade de oportunidades no mercado de 
trabalho, reservando, das vagas oferecidas em todos os seus concursos para 
provimento de cargos e empregos públicos temporários ou de quadro de carreira, 
cotas". Essa cotas já estão previstas na lei. Essa foi a minha manifestação, Senhor 
Presidente, para poder dar publicidade às providências que já formam tomadas, para 
garantir esse princípio fundamental para se fazer justiça social, igualdade e isonomia, 
como busca a Constituição Federal; e temos que estar vigilantes para que isso na 
prática aconteça, fazendo inclusão de todos os povos e de todos os segmentos que 
compõem a nossa sociedade, não só no serviço público, mas também nas 
universidades e em todos os lugares que sejam pertinentes e importantes. Para 
terminar, Senhor Presidente, eu estou apresentando uma indicação ao Procon/MS e à 
Comissão de Direito do Consumidor da OAB/MS, para apuração e acompanhamento 
de potencial lesão aos consumidores de Mato Grosso do Sul, perpetrada pelos bancos 
com atuação no território do Estado de Mato Grosso do Sul, pelo motivo a seguir: este 
Parlamentar, preocupado com o atendimento dispensado aos consumidores em nosso 
Estado, encaminha esse expediente para adoção de providências com relação à 
precária publicidade do funcionamento da unidade bancária, realizada por meio de 
simples nota na porta da própria agência, ofensa ao princípio da publicidade, e falta de 
padronização de horário de atendimento bancário aos consumidores, como por 
exemplo o horário de atendimento ao público em nossa Capital, onde alguns bancos e 
suas agências possuem, cada um, horário diferente para atendimento ao público. 
Então é necessária uma uniformização desses horários, porque nós estamos tratando 
de vidas de pessoas. Quando você passa em frente a uma agência bancária vê fila de 
pessoas para entrarem na agência, principalmente de pessoas que mais dependem de 
auxílio, que são aquelas pessoas mais vulneráveis. Mas cada banco atende num 
determinado horário; alguns têm expediente até às treze horas, outros até às quatorze 
horas, outros até às quinze horas, outros até às dezesseis horas. Tem de haver 
uniformização, tem de haver respeito ao consumidor. As pessoas que necessitam 
desses serviços precisam criar uma cultura de que todas as agências funcionem em 
um mesmo horário, para que cada um saiba que para qualquer banco a que se 
dirigirem, possam ser atendidas; mas as coisas estão invertidas, porque a banana está 
comendo o macaco! Por isso estamos recorrendo ao Procon/MS e à Comissão de 
Defesa do Consumidor da OAB/MS para tomarem providências conjuntamente para 
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padronizarem esses horários de atendimento. Por último, Senhor Presidente, eu quero 
fazer um comentário a respeito do projeto que foi encaminhado, e que já foi lido por 
Vossa Excelência, com relação à questão da isenção do IPVA. É providencial e de se 
elogiar. Eu fui uma das pessoas que fez requerimento nesse sentido, e o Governador 
atendeu ao nosso pleito com relação à redução da alíquota e do alcance por ano de 
fabricação. Eu quero fazer esse registro do quão importante foi essa decisão, e 
também quero solicitar ao Governador que haja um entendimento com os prefeitos. Eu 
fui procurado por alguns prefeitos, porque 50% do imposto pertence aos municípios, e 
acredito que os prefeitos, em geral, serão favoráveis, mas também há uma renúncia 
por parte das prefeituras. Eu tenho certeza de que esse entendimento foi feito, e estou 
fazendo apenas uma observação ao Governo, para isso seja fortalecido e que o 
projeto seja avaliado e aprovado por esta Casa, pois se trata de uma medida 
importante com relação à diminuição do custo de vida do nosso povo. É só isso, 
Senhor Presidente. Muito obrigado. 

PRESIDENTE – Obrigado, Deputado Amarildo Cruz. Com a palavra, o 
Deputado João Henrique. O Deputado João Henrique não está presente, portanto 
declaro encerrada a presente Sessão. Está encerrada (10h24min). 

 


